



Núm. 93 - Año VIII - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Noviembre 1960

Somos Iglesia

En un viaje como el que acabamos de realizar a la Argentina nos hemos podido dar perfecta cuenta de esa realidad: Somos Iglesia. No hay tantas Iglesias como naciones o razas. Hay una sola Iglesia Católica, extendida por todos los Continentes y razas pero fuertemente unida en un solo Cuerpo Místico del Señor. Y entre todos los miembros de esta Iglesia debe operarse una común transfusión de vida divina para llegar a la vitalización de todo el mundo y convertirlo en un mundo según los deseos de Dios.

Al pisar tierra americana, de tanta historia para España, hemos hallado la misma fe, la misma ley de Dios, la misma vida cristiana de una Iglesia que vive en Europa y en América una única corriente de vitalidad; la gracia. Pero hemos hallado una parte de la Iglesia por la cual nosotros desde Europa hemos de trabajar. Muchos son los sacerdotes y religiosos que como D. Bernardo y D. Antonio dejaron sus parroquias para laborar en aquellos

campos. La gran Misión de Buenos Aires ha sido un esfuerzo para ayudarles en su tarea. Dos mil misioneros de España, Argentina, Chile, Perú, Bolivia y Colombia en grandiosa hermandad se han volcado sobre los millones de la gran capital y otros millones de fieles de todo el mundo (entre ellos los de nuestro querido Montuiri) han doblado sus rodillas y levantando sus brazos ante el Señor de la mies para que diese el fruto a su palabra. Todos nos hemos sentido hermanos. Distinta la raza o el color, la nación o el continente solo nos ha ocupado una «idea»: predicar y rezar por América, parte necesitada de la Iglesia de Dios: Somos Iglesia.

Como ha pasado en Buenos Aires, seguirá ahora la Misión de Colombia, como las precedió la del Centro América y todos a una hasta conseguir la santificación de todo el mundo con una vida enteramente cristiana.

J. CABRER, Ecónomo



A mediados del siglo XVII se arregló la Iglesia del "Puig de Sant Miquel" porque amenazaba ruina.

3 Marzo de 1603. Se paga cierta cantidad a Gregorio Abrines «per adop del Puig de Sant Miquel».

30 Enero de 1606. Se pagan 32 sueldos «per teules per el Puig de Sant Miquel».

En un cuaderno de «clavaris» del año 1606 se lee que en Octubre de 1579 se hicieron los «stims» de la villa y consta que Juan Manera denuncia «fer de cens a la sglesia de Sant Miquel de Montuiri, dues lliures y tres dinés».

29 Junio 1646. «Congregats y ajustats en la casa de la nostra Universitat de Montuiri los honorables Mateu Ribes del Pujol, Gabriel Vaquer, Mateu Perayre, Vicens Verger, jurats l'any presente en Montuiri per afecta de tenir y celebrar consell mitjansant citations a los honorables Antoni Mas, Antoni Socies, Bartomeu Ferrando, Juan Antich, Ripoll, Antoni Compay, Miguel Socies, Bartomeu Fiol..... mes fonch proposat per dits jurats quel puig de Sant Miquel a mester adobar y teules y cals y altres cosas. Si donaran consell porque se fassen dites cosas. Son de vot y parer que sercassen los jura s 400 teules y 30 corteras de cals y que se adob dit puig de Sant Miquel lo que es necessari»

Sobre el pago de la figura de la Virgen en el año 1647, véase hoja «Bona Pau» de Junio de 1954.

6 Enero de 1651. «Fonch proposat que la iglesia del puig de Sant Miquel ha menester adobar per quant si plou per moltes parts per falta de teules y argamasa. I per vot de tots se acordá que se gaste per dit efecta 6 lliures per adops de la iglesia tan solament entre teules et alias».

8 Octubre de 1651. «Fonch proposat que en el Puig de Sant Miquel dins lesglesia y ha bigues rompudes y teules trencades per alt lesglesia y per sa

damés casa. Diran son vots. Foran de vot que los honors jurats fassen posar bigues y teules en el puig de Sant Miquel lo que se aurá menester per conservar los edifisis fets».

21 Enero de 1652. «Fonch proposat que se han de mester bigues per el puig de Sant Miquel, si tayarem a la Comuna o ferem talla extraordinari. Se accorda fer talla extraordinari».

25 Septiembre de 1658. «Mes foch proposat per dits jurats en dit nom que an el puig de Sant Miquel li aparexen aver de menester algunes bigues per a fer alguns bans pare le iglesia per aso demanan que per dit afecta sean tallats alguns polls. Fonch conclus y determinat que dits jurats fassen de lo que sie de dits polls lo quels aparéguen».

12 Enero de 1671. «Fons proposat y suplicat que en la iglesia del puig de Sant Miquel se ha de menester bigues per la canysada, si son de vot y parer que tallem polls de la Comuna per dit afecta tots los millors y bons per vendré y de los que si quedaran com auran adobat el puig de Sant Miquel se vengan per los jurats per evitar talla (impuesto) per cuant la gent esta achugada y es en lo temps de l'hivern».

4 de Agos o de 1671. «Fons proposat que lo puig ha de menester adobar, si son de vot que se don escarada. Y per vot de tots se accorda que se don tot lo necessari y se don escarada, encarragant al jurat Pere Ribes

INTENCIONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACION PARA EL MES DE NOVIEMBRE

GENERAL — La humildad y mansedumbre de los cristianos, favorecen la unión y paz de los pueblos

MISIONAL — La responsabilidad de los católicos de la India. El apostolado social.

EL GAMBERRISMO

En estos últimos tiempos se ha escrito mucho sobre esta especie de plaga mundial juvenil llamada gamberrismo.

Se ha venido comprobando que el gamborro en el fondo es un cobarde, sintiéndose impotente para muchas cosas de provecho, incapaz de crearse un porvenir o de hacer algo positivo; y cuando no se acierta a crear queda el consuelo de destruir.

Psicológicamente hablando el gamborro se asemeja a una piara, siempre va en pandilla, lo que hace uno lo hacen todos; sólo es inofensivo; una prueba más de su cobardía y falta de hombría. Siente un vacío interior, un hastío de la vida que tiene que llenar de alguna manera, ya sea bebiendo sin ton ni son, dar gritos estertó-

reos, amarrar camorra donde sea, cantar canciones obscenas, molestar y fastidiar al prójimo. Haciéndolo todo como los animales sin saber porqué.

Tiene un espíritu independiente, insubordinado, no quiere estar sujeto a nada ni a nadie, desea ser libre presumiendo de ello no dándose cuenta que está esclavizado de su propia cobardía, debilidad y poca personalidad. No es suya toda la culpa, ya que es fruto del apartamiento que la sociedad actual ha hecho de Dios, y cuando se está falto del Creador, se anda sobrado de muchas cosas que en nada favorecen a la buena convivencia del hombre sobre la tierra ni a su propia felicidad.

J. G.

«COLABORACION DE LOS FIELES CON LA PARROQUIA»

Está anunciada y proclamada la Campaña Nacional de Acción Católica para el curso que acaba de comenzar: «Colaboración de los fieles con la parroquia», y no podemos menos de hacernos eco de ella por tratarse de la Campaña de Acción Católica y también porque el objetivo que se persigue es fundamental y necesario incluso en Montuiri.

Existen en la parroquia muchos miembros que no sienten calor de unión, que se mantienen al margen de sus problemas. Y esto es un gran dolor. La parroquia no es nada si los fieles no la sienten en sí mismos y en sus prójimos. La parroquia es una comunidad y hasta ahora estamos demasiado habituados a considerarla como un

ente aparte, constituido por los sacerdotes que la regentan y un templo.

Hemos de hacer una limpieza de ideas perniciosas, como primera providencia. Luego, poner en marcha nuestra ilusión y toda nuestra capacidad humana, nuestro tiempo y cualidades para trabajar con la parroquia, porque somos parroquia. Para levantar esta familia espiritual, esta parte del Cuerpo Místico, esta parte de la Iglesia de Cristo a una altura digna de su función asombrosamente bella y fecunda.

Hagamos que Montuiri y los feligreses de esta Parroquia sean los primeros en colaborar con ella y así participarán en la edificación del Mundo Mejor.

MONTUIRI ofrece sus oraciones para la misión de Buenos Aires.

DÍA 1. — Empieza el mes del Rosario. Diariamente se rezan en el templo las tres partes, celebrándose además solemne función vespertina.

DÍA 6. — Han oído la llamada del señor y por eso, siguiendo su vocación, ingresan hoy en el Seminario de la Diócesis los niños Jaime Font Pascual y Bernardo Rossiñol Moll.

DÍA 7. — Primer viernes de mes. Gran número de feligreses empiezan hoy los nueve primeros viernes.

DÍA 12. — Con una misa han honrado hoy a su excelsa patrona, la Virgen del Pilar, los miembros del Puesto de la Guardia Civil de Montuiri.

DÍA 15. — Las Mujeres y Jóvenes de Acción Católica han asistido a una Misa

de comunión por ser hoy fiesta de Santa Teresa, el día de su Patrona.

DÍA 16. — Tercera Dominica. — La Misa Mayor ha sido aplicada por la familia Socías Cerdá.

DÍA 23. — Montuiri se ha sentido hoy estrechamente unida con las misiones católicas de todo el mundo. Se ha celebrado el DOMUND de la Caridad recaudándose 1.815 ptas. de donativos y 560 ptas. de suscripciones a la Propagación de la Fe.

DÍA 25. — El «Cine Club» de Montuiri ha iniciado hoy sus actividades del presente curso con una proyección que ha tenido lugar en el Salón de Cine local.

DÍA 30. — Para celebrar la festividad de Cristo Rey se ha oficiado una Misa Solemne de Comunión general por la mañana. Ha predicado el Vicario Sr. Enseñat. Por la tarde un nutrido grupo de feligreses ha subido al Puig de «San Miquel» donde se ha rezado un rosario solemne.

Quiere destacar durante todos los días del presente mes el interés de los montuirienses en ofrecer oraciones y sacrificios para la misión de Buenos Aires. Para la misma cada día se ha rezado el Santo Rosario y además los miércoles los hombres y jóvenes y los jueves las jóvenes han celebrado una Hora Apostólica con esta intención.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

del mes de Octubre de 1960.

NUEVOS CRISTIANOS

Día 4. — Francisca Nicolau Bordoy, hija de don Jaime y D.^a Catalina.

Día 27 — Rosa Ribas Fullana, y Magdalena Ribas Fullana, hijas de don José y doña Francisca.

Día 28. — María Mayo Sánchez, hija de don Lorenzo y doña Juana.

Día 31 — Mateo Cerdá Fiol, hija de don José y doña María.

NUEVAS FAMILIAS

Día 25. — D. José Vaquer Tous con doña Rosa Verger Verd.

Día 27. — D. Rafael Masanet Arbona con doña Margarita Regis Gil.

OREMOS POR NUESTROS DIFUNTOS

Día 4. — D. José Mas Verd, «Collet», viudo de 76 años.

Día 5. — D. José Ribas Miralles, «Rua» soñtero de 55 años.

Día 6. — D. Juan Jaume Amengual, «So'n Costa», casado, de 37 años.

Día 25. — D. Gabriel Pomar Valls, «Aloy», casado, de 74 años.

Día 30. — D. José Poció Verd, «Boira», viudo, de 80 años.

DIOS SE LO PAGUE

PARA LAS OBRAS DEL PUIG

Suma anterior	17.976'00
D. ^a María Oliver	100'00
D. Pedro Cerdá Vich	1.000'00
Colecta 3 de Julio	1.147'00
D. Pedro Cerdá	100'00
D. Gaspar Mas	100'00
Devota persona	25'00
D. ^a Catalina Martorell	100'00
D. Rafael Miralles Ribas	500'00
M. V.B.	500'00
D. P. J. M.	100'00
Delegación Local	
Organización Juvenil Española	50'00
D. Pedro Cerdá (II donativo)	100'00
D. ^a Micaela Martorell Mayol	25'00
D. Guillermo Martorell	100'00
Suma y sigue	21.923'00